Voltaire

Actualidad Internacional

N° 112 - 13 de diciembre de 2024

2568 EDITORIAL

2568 Nueva ley israelí autoriza 4 años de detención sin juicio y sin pruebas

En septiembre, Avika Fogel, diputado del partido kahanista Otzma Yehudit (Fuerza Judía) y presidente de la comisión de seguridad nacional, hizo que el parlamento israelí adoptara una ley que permite a la policía a montar operaciones de vigilancia generalizada con uso de nuevas tecnologías y sin control judicial.

En noviembre, también hizo adoptar, en primera lectura, una ley que permite a los comandantes de la policía y a otros funcionarios solicitar la autorización del presidente de un tribunal de distrito o de su segundo para hackear un ordenador personal o un teléfono celular.

Ahora, en diciembre, este mismo diputado acaba de hacer adoptar una tercera ley que autoriza la policía a imponer, por orden del fiscal general, medidas de restricción de la libertad a las que la persona afectada por esas medidas tendrá que someterse obligatoriamente —si violara esas medidas, la persona afectada se expondría a 4 años de cárcel. Esas medidas incluyen detenciones administrativas —o sea, detenciones sin juicio previo impuestas sólo en base a información secreta y sin que la policía esté obligada a presentar pruebas.

AMÉRICAS

2569 Estados Unidos nunca llegó a decretar un embargo sobre los envíos de armas a Israel

El embajador de Estados Unidos en Israel, Jack Lew, declaró a la emisora estatal israelí Radio KAN que Washington nunca llegó a imponer un embargo sobre los envíos de armas que permiten a Israel continuar la agresión contra la población de la franja de Gaza. El embajador Lew insistió incluso en que las afirmaciones de que Estados Unidos detuvo sus envíos de armas a Israel son sólo "distorsiones" y "ficciones". El embajador dijo que el Pentágono sólo dejó de enviar a Israel bombas de una tonelada, pero agregó que se trata de una cuestión que se mantiene "abierta".

Sobre las negociaciones entre Israel y el Hamas, el embajador de Estados Unidos en Israel afirmó: "En conjunto, el Hamas ha sido muy rígido. Algunas cosas que hizo el gobierno israelí han desviado la atención del hecho que el Hamas ha sido tan rígido." El embajador estadounidense agregó que el Hamas "exigió condiciones más severas" pero que "el mundo no lo sabe necesariamente".

2570 Donald Trump ante los conflictos en Ucrania y en el Levante

El presidente estadounidense reelecto, **Donald** Trump, emitió el siguiente mensaje a través de su red social: "Se fue Assad. Huyó de su país. Su protector, Rusia, la Rusia que Vladimir Putin dirige, ya no estaba interesada en protegerlo. En primer lugar, no había ninguna razón para que Rusia esté allí. Han perdido [los rusos] todo el interés en Siria por causa de Ucrania, donde cerca de 600 000 soldados rusos estaban muriendo o saliendo heridos en una guerra que nunca habría tenido que comenzar y que podría continuar eternamente. Rusia e Irán se ven débiles en este momento, una debido a Ucrania y a una mala economía, el otro a causa del éxito del Estado israelí y de sus combates. Al mismo tiempo, a Zelenski y Ucrania les gustaría llegar a un acuerdo y parar la locura. Han perdido ridículamente 400 000 soldados y muchos civiles. Tendría que haber un alto al fuego inmediato y habría que abrir negociaciones. Demasiadas vidas se han perdido inútilmente, demasiadas familias han sido destruidas y, si continúa [la guerra] esto puede convertirse en algo mucho más grande y mucho peor. Yo conozco bien a Vladimir. Ha llegado el momento de hacer algo. China puede ayudar. El mundo está esperando."

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 4 idiomas :

- alemán,
- espagñol,
- francés,
- inglés.

2571 El Departamento de Estado todavía propone 10 millones de dólares por la captura del jefe del grupo yihadista Hayat Tahrir al-Sham

El sitio web Rewards for Justice, del Departamento de Estado de Estados Unidos, había publicado una biografía del jefe yihadista que acaba de tomar el poder en Siria, Abu Mohammed al-Jolani. Esa biografía todavía aparece en la web del Departamento de Estado y contradice el del Departamento de Defensa.

Concretamente, Rewards for Justice, el sitio del Departamento de Estado estadounidense, sigue ofreciendo hasta 10 millones de dólares a quien aporte información sobre "Muhammad al-Jawlani, también conocido como Abu Muhammad al-Golani o Muhammad al-Julani".

A continuación, el historial de este personaje, según el sitio web de la diplomacia estadounidense: "Al-Jawlani dirige el Frente al-Nusra (ANF), afiliado a al-Qaeda (AQ) en Siria. En enero de 2017, el ANF se fusionó con otros grupos de línea dura para formar Hayat Tahrir al-Sham (HTS). Aunque al-Jawlani no es el líder de HTS [Hayat Tahrir al-Sham] sigue siendo el líder del ANF [el Frente al-Nusra], afiliado a AQ [al-Qaeda], que constituye el núcleo de HTS [Hayat Tahrir al-Sham].

Bajo la dirección de al-Jawlani, el ANF [el Frente al-Nusra] realizó en toda Siria múltiples ataques terroristas, a menudo dirigidos contra los civiles. En abril de 2015, el ANF [Frente al-Nusra] presuntamente secuestró y posteriormente liberó a 300 civiles kurdos de un punto de control en Siria. En junio de 2015, el ANF [el Frente al-Nusra] reclamó la autoría de la masacre de 20 pobladores en la aldea drusa de Qalb Lawzeh, en la provincia de Idlib, Siria.

En abril de 2013, al-Jawlani juró lealtad a AQ [al-Qaeda] y a su líder Ayman al-Zawahiri. En julio de 2016, al-Jawlani elogió a AQ [al-Qaeda] y a al-Zawahiri en un video online y afirmó que el ANF [el Frente al-Nusra] estaba cambiando su nombre por el de Jabhat Fath Al-Sham (Frente de la Conquista del Levante).

El 16 de mayo de 2013, el Departamento de Estado de Estados Unidos designó a al-Jawlani como Terrorista Global Especialmente Designado de conformidad con la Orden Ejecutiva 13224, con sus modificaciones. Como resultado de esa designación, se bloquean todos los bienes e intereses de al-Jawlani que estén sujetos a la jurisdicción de Estados Unidos y se prohíbe en general a los ciudadanos estadounidenses realizar transacciones con al-Jawlani."

En el sitio web del Departamento de Estado se subraya finalmente: "Además, es un delito proporcionar deliberadamente o intentar conspirar para prestar apoyo material o recursos al ANF [el Frente alNusra], una organización terrorista extranjera designada por los Estados Unidos."

2572 El jefe de la diplomacia estadounidense se muestra prudente ante el grupo yihadista Hayat Tahrir al-Sham

El secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, declaró el 8 de diciembre: "No se engañen, ciertos grupos rebeldes que derrocaron a Assad tienen un triste historial de terrorismo y de violaciones de los derechos humanos. Hemos tomado nota de las declaraciones que han hecho en estos días los jefes rebeldes. Pero en la medida que asumen una responsabilidad más grande, evaluaremos no sólo sus palabras sino también sus actos. Nuevamente llamamos todos los actores a respetar los derechos humanos, a tomar todas las precauciones necesarias para proteger a los civiles y a hacer respetar el derecho internacional humanitario."

2573 Intensos bombardeos de Estados Unidos contra Daesh en Siria

Aviones estadounidenses B-52, F-15 y A-10 bombardearon más de 75 objetivos en el centro de Siria, el 8 de diciembre. Según el Pentágono, los blancos designados eran campamentos del Emirato Islámico (también llamado Estado Islámico, EI, ISIS o Daesh).

"Todas las organizaciones sirias deben saber que les pediremos cuentas si se asocian al Estado Islámico [Daesh] o lo respaldan de cualquier manera", declaró el general Michael E. Kurilla, jefe del mando de las tropas de Estados Unidos en el Medio Oriente ampliado (CentCom).

Dado el hecho que este tipo de operación exige el uso de datos obtenidos por vía satelital y marcajes con uso de laser para golpear los objetivos es obvio que esos bombardeos estaban preparados desde hace mucho tiempo.

EUROPA

2574 Inquietud entre los banqueros de Países Bajos ante las consecuencias que tendría una guerra sobre las transacciones por vía informática

El vocero de la Asociación Bancaria de Países Bajos confirmó que, antes las crecientes amenazas geopolíticas, los bancos neerlandeses están aconsejando a los consumidores que conserven en su poder fondos en efectivo.

2575 El canciller alemán solicita un voto de confianza

Después de la moción de censura del 4 de diciembre contra el gobierno del primer ministro de Francia, Michel Barnier, el gobierno del canciller alemán Olaf Scholz podría correr la misma suerte el 16 de diciembre.

El gobierno del canciller alemán Olaf Scholz se ha quedado en minoría, pero la Constitución de Alemania estipula que el voto de censura sólo es posible si el parlamento designa un nuevo canciller. Parece muy improbable que se logre la formación de una nueva coalición de gobierno para reemplazar el gobierno de Scholz.

2576 Polonia podría penalizar la glorificación del líder nazi ucraniano Stepan Bandera

Los diputados de la oposición polaca presentaron al parlamento un proyecto de ley tendiente a penalizar la glorificación del líder nazi ucraniano Stepan Bandera (1909-1959). Si se convierte en ley, ese texto penalizaría también la glorificación del nazismo, del fascismo y del estalinismo.

Este proyecto de ley es en realidad una manera de poner a prueba el gobierno de Donald Tusk, quien dice defender la nación polaca, pero apoya al régimen ucraniano, plagado de seguidores de Bandera, cuyos hombres cometieron masacres contra los polacos durante la Segunda Guerra Mundial.

2577 Anulan en Rumania los resultados de la primera vuelta de la elección presidencial

El primer ministro de Rumania, Marcel Ciolacu, desclasificó un informe de los servicios secretos sobre una supuesta manipulación de la red social Tik-Tok en favor del candidato Calin Georgescu. Basándose en esos documentos, el 6 de diciembre el Tribunal Constitucional rumano anuló los resultados de la primera vuelta, realizada el 24 de noviembre, de la elección presidencial. Según los resultados anulados, el candidato Georgescu había terminado en primer lugar. La segunda vuelta de la elección presidencial estaba prevista para el 8 de diciembre.

Antes de la primera vuelta de la elección, el primer ministro Ciolacu ya había presionado al Tribunal Constitucional, logrando que ese órgano excluyera de la lista de candidatos a la eurodiputada Diana Iovanovici-Şosoaca (Cf. VAI 2493). En realidad, el informe de la inteligencia polaca no aporta pruebas de la supuesta manipulación. Por demás, ese tipo de actividad no viola ninguna ley.

2578 La presidente del Banco Central Europeo y el Instituto Brueguel abogan por un incremento de las importaciones de energía y de material de guerra estadounidenses

El Instituto Bruegel publica un informe que recomienda prever medidas que se adoptarían si el presidente reelecto de Estados Unidos, Donald Trump, decidiera imponer un 20% de derechos de aduana a los productos europeos. Basándose en un consejo de la presidente del Banco Central Europeo, la francoestadounidense Christine Lagarde, el informe del Instituto Bruegel sugiere instaurar una dinámica positiva e ir en el sentido de los intereses estadounidenses. Por ejemplo, el informe precisa que los europeos deberían incrementar sus importaciones de productos energéticos estadounidenses, así como las compras de material de guerra fabricado en Estados Unidos.

En 2003, Christine Lagarde, quien trabajaba entonces en el gabinete Baker & McKenzie de Chicago, viajó a Varsovia con el ex consejero de seguridad nacional de la administración Carter, Zbigniew Brzezinski, para vender a Polonia 48 aviones de guerra F-16 de la firma estadounidense Lockheed-Martin. Polonia pagó por aquellos aviones de guerra estadounidenses 3 500 millones de dólares con fondos de la Unión Europea inicialmente destinados al desarrollo de la agricultura polaca.

2579 Libertad de expresión: aumentan en Europa los llamados "procedimientos-mordaza"

La Fundación Daphne Caruana Galizia y la Coalición Contra los procedimientos-mordaza en Europa publican un informe intitulado *Mapping Trends and Cases* ("Cartografía de las tendencias y casos"), que contabiliza los casos conocidos de prohibiciones, emitidas por la justicia, de publicar ciertas informaciones.

Según ese informe, que identifica 1 049 casos entre 2010-2023 y precisa que esas cifras "muestran a penas la superficie del problema", en Europa los "procedimientos-mordaza" se han multiplicado por dos, pasando de 85 casos en 2017 a 166 casos en 2023. En 2016, los autores del informe habían contabilizado 27 casos de "procedimientos-mordaza". En 2023, los países que más los utilizaron fueron Italia, Rumania, Serbia y Turquía. Es importante señalar que Mónaco, Lituania, Azerbaiyán y Dinamarca vuelven a estar en la lista de países que recurren a los procedimientos-mordaza, después de haber estado ausentes en los informes anteriores sobre ese tema.

2580 Rusia no podrá salvar la República Árabe Siria

La agencia Bloomberg reportaba, el 6 de diciembre, que una persona vinculada al Kremlin había declarado que Rusia no tenía planes para salvar al presidente sirio Bachar al-Assad y que era poco probable que el gobierno ruso hiciese planes en ese sentido mientras que las fuerzas gubernamentales sirias siguiesen abandonando sus posiciones.

El mismo 6 de diciembre, la embajada de Rusia en Siria instaba los ciudadanos rusos residentes allí a utilizar los vuelos comerciales disponibles para salir del país debido a "la dificil situación militar y política".

El 8 de diciembre, las autoridades rusas aceptaron, en Doha, un plan de capitulación de la República Árabe Siria.

ÁFRICA

2581 Reorganización política en Egipto

Según el periodista Gamal Sultan (Al-Mesryoon): "Desde la publicación de la misteriosa decisión del presidente Al-Sissi de destituir al general Abbas Kamel de su cargo de director de la inteligencia interior egipcia (...) se han producido acontecimientos extraños (...) Uno de ellos es el anuncio de un nuevo partido fundado por Ibrahim al-Arjani (...) que surgió recientemente de manera muy ambivalente. Ese hombre no tomó esa decisión por sí solo. Los servicios de seguridad le dieron instrucciones (...) lo cual significa que los partidos existentes fundados por les servicios de inteligencia egipcios, como el [partido] del Futuro de la Nación van a desaparecer próximamente..."

2582 Marruecos reanuda relaciones con Irán

Marruecos reanudó sus relaciones con Irán, rotas por el reino marroquí desde 2018. En aquella época, Marruecos reprochaba a las autoridades de Irán el apoyo que aportaban al Frente POLISARIO, en Sahara Occidental, a trayés del Hezbollah libanés.

En tiempos del rey Hassan II, el Alto Consejo de los ulemas de Marruecos había emitido una *fatwa* que acusaba al imam iraní Khomeini de ser un *"infiel"*.

ASIA

2583 Amnistía Internacional acusa a Israel de genocidio

La dirección de Amnistía Internacional publicó un informe donde acusa a Israel de "genocidio" en Gaza. La rama israelí de Amnistía Internacional criticó inmediatamente ese documento. Según la rama israelí de la asociación, si bien es importante la envergadura de los ataques contra los civiles en la franja de Gaza sería dudoso que haya "una intención de destrucción completa o parcial contra la población palestina en el marco de la guerra".

2584 El primer ministro israelí Netanyahu será juzgado por delitos cometidos en Israel

El primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, tendrá que presentarse ante el Tribunal de Jerusalén 3 veces por semana, de las 10 a las 16 horas.

Durante la primera audiencia, el primer ministro Netanyahu se presentó como el único dirigente israelí que se ha opuesto claramente a la "solución de los 2 Estados" porque esta es, según él, "contraria a los intereses de Israel".

2585 Sondeo de opinión en Israel

Según un sondeo de opinión realizado para el canal 12 de la televisión israelí:

- El 71% de los israelíes quiere un acuerdo de paz en Gaza para la liberación de los rehenes. Sólo un 15% se opone a un acuerdo y un 14% dice no tener opinión al respecto.
- El 51% de los israelíes es contrario a la instalación de colonias judías en Gaza, un 33% es favorable y un 16% no tiene opinión al respecto.
- Un 48% de los israelíes creen que Israel sale vencedor de la guerra en Líbano mientras que un 16% estima que Israel perdió esa guerra, un

31% piensa que no hubo vencedor ni vencido. Un 5% no tiene opinión.

- El 58% de los israelíes se opone al proyecto del ministro de Comunicación, tendiente a cerrar la emisora pública Radio KAN, un 22% es favorable al cierre y un 20% no tiene opinión al respecto.
- Si pudiesen escoger entre Benyamin Netanyahu y Neftalí Bennet para el cargo de primer ministro, un 39% de los encuestados optaría por Bennett y un 33% escogería a Netanyahu.
- Si pudiesen escoger entre Benyamin Netanyahu y Yair Lapid para el cargo de primer ministro, un 36% de los encuestados escogería a Netanyahu y un 28% se pronunciaría por Lapid.
- Si pudiesen escoger entre Benyamin Netanyahu y el general Benny Gantz para el cargo de primer ministro, un 35% escogería a Netanyahu y un 30% optaría por el general Gantz.
- Si pudiesen escoger entre Benyamin Netanyahu y Gadi Eizenkot para el cargo de primer ministro, un 35% escogería a Netanyahu, frente a un 33% favorable a Eisenkot.

2586 En Irán, la facción prooccidental delata a los agentes iraníes en Israel

Desde que el líder libanés Hassan Nasrallah fue asesinado en Beirut por el ejército de Israel, gracias a informaciones recibidas desde Irán, el Shin Beit (la contrainteligencia interna israelí) ha arrestado en Israel una treintena de personas presentadas como espías iraníes.

2587 El Hamas afirma que sería muy fácil llegar a un acuerdo sobre Gaza

En entrevista concedida a la agencia Associated Press (AP), un miembro del buró político del Hamas exilado en Turquía, Bassem Naim, declaró que llegar a un acuerdo con Israel sería fácil... si Tel Aviv realmente deseara un acuerdo. Después aseguró que el Hamas está dispuesto a dar muestras de flexibilidad en cuanto al calendario de la retirada militar de las tropas israelíes, si llegase a pactarse dicha retirada.

2588 Israel ha iniciado una campaña de asesinato contra los dirigentes del Hamas, dondequiera que se encuentren

Según el Hamas, Israel está llevando a cabo una campaña de liquidación total de la cúpula dirigente de la organización palestina, sin importar donde estén sus dirigentes. Por ejemplo, se reporta que Mohammad Walid Hussein acaba de morir bajo la tortura en la cárcel de Nur Chams, sólo días después de su arresto. La misma suerte habían corrido antes los líderes Omar Daraghmeh y Arafat Hamdan. Otro líder del Hamas, Tarek Ghanem Zaidan murió en la explosión de una nueva bomba emplazada en su domicilio de Tulkarem, en Cisjordania.

2589 Concesiones del Hamas al ejército de Israel

El Hamas está ahora dispuesto a aceptar una presencia temporal de soldados israelíes en el "Corredor Filadelfia", una estrecha franja de tierra que bordea la frontera entre Gaza y Egipto, y en el "Corredor de Netzarim", que ahora divide en dos la franja de Gaza. En el sur del enclave palestino, el Hamas también aceptaría ceder a Israel el manejo del punto de paso de Rafah —la única salida de la población de Gaza al mundo exterior.

Por otro lado, el Hamas ha redactado una lista de detenidos palestinos que Israel tendría que liberar a cambio de la liberación de los israelíes retenidos en la franja de Gaza.

En derecho internacional, los detenidos administrativos palestinos en manos de Israel son rehenes secuestrados por el Estado hebreo.

2590 El Hezbollah contrae compromisos hacia los libaneses

El secretario general del Hezbollah libanés, Cheik Naim Qassem, declaró: "Hemos ganado porque el enemigo [Israel] no ha logrado ninguno de sus objetivos. Hemos ganado porque se creó la unidad nacional y porque fracasaron los intentos de sedición."

Al comentar el alto al fuego anunciado en Líbano, no lo describió como un nuevo acuerdo sino sólo como un "mecanismo de aplicación de la resolución 1701". El secretario general del Hezbollah afirmó que Israel no está respetando el alto al fuego y lo acusó de haber cometido "60 violaciones". Al referirse a Siria, declaró que "la agresión contra Siria está orquestada por Estados Unidos y el Estado hebreo".

Finalmente, el secretario general del Hezbollah se comprometió a garantizar una compensación financiera a los libaneses cuyos hogares han sido destruidos durante los combates, prometiéndoles "8 000 dólares para restaurar sus casas". También precisó que los que residen en el sur de Beirut recibirán "6 000 dólares para pagar sus alquileres durante un año" y que "los que residen fuera de Beirut recibirán 4 000 dólares". También agregó que "cada persona que haya perdido su domicilio recibirá así entre 12 000 y 14 000 dólares durante un año".

2591 El Hezbollah organiza su retirada del sur del Líbano

El comandante militar del Hezbollah, Wafik Safa, se reunió con el jefe del ejército libanés, el general Joseph Aoun, para coordinar la retirada de las unidades armadas del Hezbollah del sur del Líbano, donde serían reemplazadas por los soldados libaneses, en virtud de la resolución 1701.

2592 Manifestación por la liberación de los islamistas detenidos en Líbano

El jeque Ahmad Chemali organizó una manifestación frente a la cárcel libanesa de Roumieh para exigir la liberación de varios cientos de islamistas allí detenidos. El jeque Chemali dijo que los islamistas detenidos en Roumieh lucharon contra el régimen "infiel" del presidente sirio Bachar al-Assad junto a los yihadistas de Hayat Tahrir al-Sham, ahora en el poder en Damasco.

Esos islamistas son los mismos discípulos del jeque Ahmad Al-Assir que en 2012 trataron de asesinar a nuestro secretario de redacción en Beirut y que lucharon, en 2013, contra el ejército libanés en la batalla de Saida.

2593 Dos importantes miembros del gobierno derrocado en Siria se refugian en Beirut

El ministro del Interior del gobierno libanés dimitente, Bassam Mawlawi, afirmó a la prensa que "ningún miembro del anterior régimen sirio ha entrado en Líbano" y que "se han impartido instrucciones firmes para impedir la entrada casual de quienes no dispongan de un permiso de residencia legal en Líbano, de un pasaporte extranjero o de un permiso de residencia extranjero".

El general sirio Alí Mamlouk, quien fue la mano derecha del presidente Bachar al-Assad, y Butheina Chebaan, ex traductora del presidente Hafez el-Assad y posteriormente ministro de la presidencia de su hijo Bachar, buscaron refugio en Líbano bajo la protección del Hezbollah. Por otro lado, la familia de Rami Makhlouf, primo de Bachar al-Assad, se halla hospedada en el hotel Phoenicia, en Beirut, mientras que la de Thulhemma Shalish, está en el Movenpick, también en la capital libanesa.

2594 El jefe del CentCom estadounidense asegura a Jordania la protección de Estados Unidos

El general estadounidense Michael Kurilla se reunió el 9 de diciembre, en Amman, con el jefe del estado mayor de Jordania, el general Yussef Al-H'naity. Los dos generales conversaron sobre los esfuerzos tendientes a fortalecer la cooperación y la seguridad en el Medio Oriente, el incremento de la cooperación militar entre Estados Unidos y Jordania y abordaron la rápida evolución de la situación en Siria. Jordania ha sido durante mucho tiempo un

socio estratégico confiable para Estados Unidos. El general Kurilla, jefe del CentCom (el mando de las tropas de Estados Unidos en el Medio Oriente) reafirmó el compromiso de Washington en cuanto a garantizar la protección de Jordania ante eventuales amenazas que pudiesen surgir durante el actual periodo de transición en Siria.

2595 El ejército de Israel cortó las comunicaciones terrestres entre Líbano y Siria

En medio de la ofensiva yihadista contra el gobierno de la República Árabe Siria, el ejército israelí bombardeó el lado sirio de 2 puestos fronterizos entre Líbano y Siria, en Arida y Jousieh. Según Israel, el objetivo de esos bombardeos era impedir el traslado de armamento sirio hacia el Hezbollah libanés. Según la parte siria, Israel en realidad se buscaba impedir que los combatientes del Hezbollah se unieran a las tropas sirias que en aquel momento defendían la ciudad siria de Homs.

2596 El nuevo rostro del líder de Hayat Tahir al-Sham

Siguiendo los consejos de sus mentores británicos, Abu Mohammed al-Jolani, el emir del grupo yihadista Hayat Tahrir al-Sham (que fue la rama siria de al-Qaeda) dirigió una alocución a la población siria desde la Gran Mezquita de los Omeyas, en Damasco, la capital siria. El jefe yihadista dijo en ese discurso que su triunfo era "una victoria para el conjunto de la nación islámica" y que Siria "recobraba su salud". Al-Jolani afirmó también que el gobierno del presidente Bachar al-Assad fue causa de muchos males en Siria, como el sectarismo y la corrupción, y que permitió que el país se convirtiera en "un blanco de la avaricia iraní".

2597 Los yihadistas no encontraron salas de tortura en Sednaya

Los yihadistas de Hayat Tahrir al-Sham liberaron a los prisioneros en las localidades sirias de las que fueron apoderándose. Según el diario libanés *L'Orient-Le Jour* entre los liberados había una decena de libaneses supuestamente encarcelados en Siria desde la guerra civil libanesa, que tuvo lugar en los años 1980. Sin embargo, la supuesta liberación de esos libaneses todavía no ha sido confirmada.

También se supo que los yihadistas no hallaron ninguna sala de tortura en la cárcel de la ciudad siria de Sednaya.

Análisis de Red Voltaire

Podcast y <u>Video</u>: Thierry Meyssan y Edouard Husson abordan la caída de la República Árabe Siria

Thierry Meyssan presenta los acuerdos secretos que permitieron al Pentágono estadounidense culminar el derrocamiento de la República Árabe Siria. Aunque no los contradice, la narración de Meyssan es muy diferente a la que divulgan los grandes medios de difusión. Edouard Husson pone esas revelaciones en contexto con las prácticas gubernamentales de las potencias gubernamentales.

Además, Thierry Meyssan desmiente la imagen que los medios internacionales imponen a la opinión sobre la República Árabe Siria y sobre su presidente, Bachar al-Assad. Edouard Husson plantea la cuestión de las consecuencias de esa propaganda. (Disponible sólo en francés)

2598 Saqueo del palacio presidencial sirio

Numerosas personas invadieron el palacio presidencial sirio y la residencia privada del presidente Bachar al-Assad. Los videos publicados confirman lo que siempre dijimos. Son edificios grandes, amueblados de manera moderna, extremadamente sobria, y decorados con obras de grandes artistas sirios contemporáneos. El único signo distintivo de riqueza es que esos edificios están enteramente equipados con sistemas de calefacción, algo que la mayoría de los sirios no podían permitirse.

2599 Acuerdo secreto entre Rusia e Irán sobre la caída de la República Árabe Siria

El 7 de diciembre, al margen del Foro de Doha, Irán, Rusia y Turquía, reunidos según el formato de Astaná, así como Egipto, Arabia Saudita, Irak, Jordania y Qatar concertaron <u>el fin de la República Árabe Siria</u>.

El 8 de diciembre, el presidente sirio Bachar al-Assad aceptó salir del país. Assad tomó la decisión después de haberse asegurado de que los miembros de su ejército serían amnistiados y de que los santuarios cristianos y chiitas serían preservados. Por su parte, Rusia obtuvo una garantía de seguridad para sus bases militares en Siria.

2600 Presentan al yihadista Mohammed al-Bachir como primer ministro de Siria

El 10 de diciembre, el grupo yihadista Hayat Tahrir al-Sham (HTS) designó al yihadista Mohammed al-Bachir como primer ministro del nuevo régimen sirio. Mohammed al-Bachir fungía hasta entonces como gobernador, igualmente designado por los yihadistas de Hayat Tahrir al-Sham, de la región siria de Idlib, bajo control de los yihadistas y de Turquía desde hace 7 años.

Dos días antes, el 8 de diciembre, se había dado a conocer la composición de un nuevo "gobierno transicional" que tenía como primer ministro a Riyad Hijab, quien había ocupado fugazmente esa posición (designado por el presidente Bachar al-Assad) desde el 23 de julio de 2012 hasta la deserción del propio Hijab, el 6 de agosto de 2012.

La primera aparición del yihadista Mohammed al-Bachir como primer ministro sirio fue cuidadosamente montada por el MI6 británico.

La nominación del yihadista Mohammed al-Bachir como primer ministro del nuevo régimen indica que ha quedado atrás el acuerdo entre los servicios de inteligencia de Reino Unido, Francia, Israel y Turquía, acuerdo que permitió el cambio de régimen y que incluía la instalación de un gobierno diferente al que fue proclamado el 10 de diciembre.

El nuevo régimen abandona la bandera de la República Árabe Siria y adopta oficialmente la bandera de las 3 franjas horizontales verde, blanca y negra, que identificó la Siria bajo mandato francés desde 1920 hasta 1946.

2601 El jefe del CentCom estadounidense visita las tropas de Estados Unidos en suelo sirio

El general Michael Kurilla, jefe del CentCom (el mando de las fuerzas de Estados Unidos en el Medio Oriente ampliado), visitó el 10 de diciembre las tropas de Estados Unidos y las unidades de las Fuerzas Democráticas Sirias (FDS, en su mayoría mercenarios kurdos) en varias bases ilegalmente instaladas en suelo sirio.

Durante la visita, el general estadounidense recibió una evaluación de primera mano sobre las medidas de protección de las tropas estadounidenses allí desplegadas, la rápida evolución de los acontecimientos en el terreno y los esfuerzos que se realizan para impedir que el Emirato Islámico (también denominado Estado Islámico, EI, ISIS y Daesh) pueda beneficiarse de la situación en Siria.

2602 Asesinato de un científico sirio

Ismail Hamdi Nada, importante científico sirio en el campo de la química orgánica, fue asesinado en su domicilio en Siria.

Nadie ha reclamado la autoría del asesinato de este científico sirio. Este hecho recuerda la campaña de asesinatos de la inteligencia de Israel contra los científicos iraníes vinculados al programa nuclear de Irán. En otros tiempos, el Imperio británico utilizó este mismo procedimiento contra científicos de sus colonias.

2603 El Pentágono negocia con Turquía un acuerdo sobre los mercenarios kurdos de Estados Unidos

El Departamento de Defensa de Estados Unidos negoció un alto al fuego, en la localidad siria de Manbij, entre los mercenarios kurdos del Pentágono y las tropas de Turquía.

2604 Los palestinos refugiados en Siria deponen las armas

Las principales facciones palestinas presentes en Siria —el Frente Popular para la Liberación de Palestina (FPLP), el Frente Democrático por la Liberación de Palestina (FDLP), el Movimiento de la Yihad Islámica palestina, el Frente Palestino de Lucha Popular— se reunieron en Yarmuk (Damasco) con representantes del grupo yihadista Hayat Tahrir al-Sham. El Hamas y al-Fatah no participaron en la reunión. Los participantes decidieron que ninguna facción palestina tendrá en Siria un estatus especial y que todas serán tratadas de la misma manera. Todos los grupos palestinos representados en la reunión se comprometieron a entregar su armamento.

2605 El jefe del CentCom estadounidense viajó a Irak para asegurarse de la neutralidad militar de ese país

Después de haber visitado las tropas de Estados Unidos en suelo sirio, el general Michael Kurilla, jefe del CentCom, viajó a Bagdad, donde se reunió con el primer ministro de Irak, Mohammed Shia' al-Sudani; con el jefe del Estado Mayor iraquí, el general Abdul Amir Rashid Yarallah; y con el vicecomandante de operaciones conjuntas, el general Qais al-Muhammadawai.

En la reunión se abordaron el fortalecimiento de la cooperación bilateral y la seguridad regional, la rápida evolución de la situación en Siria y la realización de operaciones contra el Emirato Islámico (Daesh) en suelo iraquí. También se abordó la continuación de la asociación entre la coalición internacional contra Daesh y las fuerzas iraquíes.

En Irak, el jefe del CentCom se reunió también con el general Kevin Leahy, comandante de la operación estadounidense Inherent Resolve (CJTF-OIR) para evaluar la misión contra Daesh en Irak y en Siria. El general Kurilla aseguró que "nos mantenemos comprometidos con la derrota duradera de Daesh y con la seguridad de nuestros socios vecinos, Siria, Irak, Jordania, Líbano y el Estado hebreo".

2606 Enfrentamiento entre Estados Unidos y el movimiento yemenita Ansar Allah en el Golfo de Adén

El mando de las fuerzas de Estados Unidos en el gran Medio Oriente (CentCom) anunció en un comunicado emitido el 10 de diciembre: "Los destructores de la marina de guerra USS Stockdale (DDG 106) y USS O'Kane (DDG 77) destruyeron una serie de armas lanzadas por los hutis mientras [esos navíos estadounidenses] transitaban por el Golfo de Adén, el 9 y el 10 de diciembre.

Los destructores escoltaban 3 barcos mercantes pertenecientes a Estados Unidos, explotados [por Estados Unidos] y bajo bandera de Estados Unidos. Los ataques imprudentes no dejaron heridos ni daños en los barcos.

Los destructores lograron enfrentar y abatir múltiples sistemas aéreos de vía continua (WOAS) y un misil crucero antibuque (ASCM), garantizando así la seguridad de los navíos y de su personal, así como la de los barcos civiles y sus tripulaciones. Durante un tránsito, el 30 de noviembre y el 1º de diciembre, los destructores vencieron un ataque de los hutis respaldado por Irán."

2607 El partido indio de gobierno acusa la administración Biden de financiar acusaciones contra multimillonario indio

Citando un <u>artículo</u> publicado el 2 de diciembre en el sitio web francés Médiapart, el Bharatiya Janata Party (BJP), actualmente en el poder en la India, acusa la administración del presidente estadounidense Joe Biden de subvencionar el Organized Crime and Corruption Reporting Project (OCCRP) para difamar y desestabilizar el gobierno de la India.

El OCCRP investiga una serie de presuntos fraudes atribuidos al multimillonario indio Gautam Adani, vinculado al primer ministro indio Narendra Modi.

Análisis de Red Voltaire

• «<u>Hacia un Extremo Oriente proyanqui plagado</u> <u>de dictaduras</u>», por Thierry Meyssan

La intentona golpista del presidente de Corea del Sur, el 3 de diciembre, no fue improvisada ni aislada. Ese hecho debe evaluarse relacionándolo con el enfrentamiento físico entre parlamentarios que ocurrió en mayo en el parlamento de Taiwán y, sobre todo, con la designación en Japón de un primer ministro militarista y negacionista. Como en Ucrania y en Israel, los nostálgicos de la Segunda Guerra Mundial trataron de tomar el poder en Seúl.

2608 Evolución de la situación después de la intentona golpista en Surcorea

El presidente surcoreano, Yoon Suk-yeol, afirmó en una alocución dirigida a sus compatriotas que su intento de proclamar la ley marcial fue una manera de responder a un peligro real. Durante su alocución, el presidente Yoon negó haber tratado de dar un golpe de Estado (*Cf.* VAI 2528).

En el parlamento, todos los diputados del Partido Conservador, menos uno, abandonaron el hemiciclo durante el voto de la moción de destitución contra el presidente Yoon. Al no poder alcanzar la mayoría de dos tercios, la moción de destitución fue rechazada. Antes del voto, los diputados del Partido Conservador habían presentado una moción tendiente a nombrar un fiscal especial que se encargaría de investigar a la esposa del presidente.

Según los sondeos de opinión, sólo un 13% de los surcoreanos confía aún en el presidente Yoon.

Mientras tanto, el general Kim Yong-hyun, quien era ministro de Defensa cuando el presidente Yoon proclamó la ley marcial, fue puesto bajo detención temporal.

El ministerio de Defensa suspendió a otros 3 generales mientras se investiga el papel que pudieron haber desempeñado en la proclamación de la ley marcial. Uno de los suspendidos, el general Kwak Jong-geun, declaró que el ex ministro de Defensa —ahora detenido— le ordenó enviar las fuerzas especiales a ocupar la sede de la Asamblea Nacional. Según este general, el ahora ex ministro de Defensa también le había ordenado expulsar del recinto a los diputados que se habían reunido allí para abrogar la ley marcial, pero él se abstuvo de seguir esa orden.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

2609 Reactivan las acusaciones contra Siria en el Consejo de Seguridad de la ONU

El 5 de diciembre, mientras los yihadistas de Hayat Tahrir al-Sham tomaban Alepo, el Consejo de Seguridad de la ONU examinaba el informe de la Organización para la Prohibición de las Armas Químicas (OPAQ) sobre Siria. La OPAQ sigue acusando al gobierno sirio ahora derrocado de haber presentado informes incompletos sobre la aplicación de la resolución 2118 (2013) sobre 26 problemas en suspenso, de los cuales 19 no han sido resueltos, según la OPAQ. El gobierno sirio aseguraba, por su parte, haber cumplido todas sus obligaciones internacionales.

A pedido de la presidencia estadounidense del Consejo, y a pesar de las críticas de Rusia, el director general del Centro de Documentación de las Violaciones Químicas de Siria fue autorizado a intervenir ante el Consejo de Seguridad. Según él, su órgano contabilizó no menos de 20 casos de uso de armas químicas en Siria, con un balance evaluado en más de 14 000 muertos entre la población civil. También sostuvo que las pruebas sobre el uso de armas químicas eran irrefutables. "Hemos identificado a los responsables y reconstruido la cadena de mando", afirmó.

Al terminar la reunión del Consejo de Seguridad, la ciudad de Alepo había caído en manos de los yihadistas de Hayat Tahrir al-Sham.

2610 El Consejo de Seguridad de la ONU concede dispensas humanitarias a los yihadistas

A pedido de Estados Unidos y Suiza, el Consejo de Seguridad de la ONU se reunió el 6 de diciembre para prolongar las dispensas humanitarias sobre las sanciones adoptadas contra al-Qaeda y Daesh. La resolución 2761 (2024) fue adoptada por unanimidad.

Dos días después, los yihadistas de Hayat Tahrir al-Sham derrocaban la República Árabe Siria. El gobernador yihadista del emirato creado en Idlib, Mohammed al-Bachir, era nombrado primer ministro del nuevo régimen, que no tiene presidente.

2611 Inquietud de la ONU sobre posible expulsión de los refugiados sirios en Europa

El Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados, Filippo Grandi, exhortó los países miembros de la ONU a no apresurarse en lo concerniente a los refugiados sirios. "Habrá que dar prueba de paciencia y de vigilancia, esperando que los acontecimientos en el terreno evolucionen de manera positiva, permitiendo por fin los regresos voluntarios, seguros y duraderos, con refugiados en situación de tomar decisiones inteligentes", declaró Grandi.

Gran parte de los Estados miembros de la Unión Europea, principalmente Francia, Alemania y Austria quieren suspender la atribución del estatus de refugiado político.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros. Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia. Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org. 42 números al año. 500 euros al año. Gestionar tu suscripción desde el portal del cliente